

UN EJEMPLO DE LA TRADICIÓN DEL GALENISMO
EN LA LITERATURA SAPIENCIAL MEDIEVAL
CASTELLANA: EL *LIBER PHILOSOPHORUM*
MORALIUM ANTIQUORUM

SONIA MADRID MEDRANO
Universidad Complutense de Madrid

INTRODUCCIÓN

La figura de Galeno despertó especial interés entre los científicos árabes de la Edad Media. Así lo apuntó ya Marcelino Amasuno: «si bien es verdad que el nombre de Hipócrates gozó de un gran predicamento entre ellos, la tradición hipocrática se produce siempre a la sombra del primero» (1992: 161). El médico de Pérgamo, discípulo de Hipócrates, produjo una ingente obra en la que defendió, de una parte, la práctica de la medicina como la actividad intelectual práctica óptima «y la más acorde con lo característico de la naturaleza humana» (García Ballester 1997: 23); y, de otra, una suerte de «código moral» influido por la filosofía platónica, aristotélica y estoica, mediante el cual aspiraba a regir su vida.

A partir su obra y su filosofía moral, surgió una doctrina conocida como galenismo, que el profesor Amasuno define así:

surge triunfante una sola ciencia médica, basada en aquellos presupuestos filosóficos abrazados por Galeno [...]. Esta doctrina ofrecía todo un núcleo ideológico a veces contradictorio, frecuentemente